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O2 LE GENRE DU NOM (masculin / féminin)

Explication :Explication :

Masculin : on peut mettre un  devant les noms masculins.
Féminin : on peut mettre une devant les noms féminins.

Pour former le féminin :Pour former le féminin :

● En général, on forme le féminin en rajoutant un -e au nom masculin : 

 un habitant  une habitante mon voisin  ma voisine
Cas particuliers :

Les noms en -er forment le féminin en -ère. un boulanger  une boulangère

Les  noms  en  -teur ou  forment  le  féminin  en 
-teuse ou -trice.

un chanteur  une chanteuse
un spectateur  une spectatrice

Les noms en -eur forment le féminin en -euse. un coiffeur  une coiffeuse

Les noms terminés par une consonne doublent cette 
consonne.

un gradien  une gardienne
un chat  une chatte

Attention :
l'ogre  l'ogresse un prince  une princesse
un frère  une soeur un homme  une femme
un coq  une poule

O3 LE NOMBRE DES NOMS (singulier / pluriel)

Explication :Explication :

Le nom : Les mots qui désignent des personnes (un banquier), des animaux (une autruche) et des choses (un marteau) 
sont des noms.

Deux catégories (voir voir GG1616) )  
Les noms communs (des poissons).
Les noms propres (Apremont) prennent toujours une majuscule.

Pour former le pluriel :Pour former le pluriel :

● En général, on forme le pluriel en rajoutant un -s : 

 un mur  des murs  une chienne   des chiennes
Cas particuliers :

Règle Exemple Exception
Les noms en -ou 

 on ajoute un -s un clou  des clous On ajoute -x pour 7 noms : bijou, caillou, chou 
genou, hibou, joujou, pou.

Les noms en -au et -eu 
 on ajoute un -x

un seau  des seaux On ajoute un -s pour quelques noms : landau, 
émeu, lieu (poisson), pneu

Les noms en -al 
 on transforme le -al en -aux

un journal  des journaux On ajoute un -s pour quelques noms : bal, cal, 
carnaval, chacal, festival, régal

Les noms en -ail
   on ajoute -s

un éventail  des éventails
      un ail  des ails ou aulx

On transforme le -ail en -aux pour 7 noms : 
bail, corail, émail, soupirail, travail, vantail, 
vitrail 

Les noms en -s, -x, -z sont 
invariables

une noix  des noix

!


